
学校評価アンケート（保護者用）主なご意見に対する回答 

 

鳥取工業高等学校 

 

保護者の皆様 

学校評価保護者アンケートに回答いただきありがとうございます。アンケートの結果につきま

して、今後の本校教育に活用させていただきます。 

さて、アンケートの中で保護者の皆様に多くのご意見をいただきました。このことにつきまし

て、下記のように回答します。 

 

１ 生徒の模範になるような言動・行動をお願いします 

教員としての責任の重さについての自覚を一層促し、日頃より言動等の在るべき姿を再確認し、

生徒のよき模範となるように周知徹底を心がけてまいります。 

 

２ 先生によって生徒への関わり方に温度差が感じられます。「悪いことはしかる」「子どもの意

見を尊重する」といった姿勢を望みます 

学校の教育目標と生徒個々の目標達成のために、教職員が全体指導以外に生徒に対して個別指

導も行っていますが、熱意のあまり表現等に誤解を招く対応も見受けられるようです。今一度教

職員に、指導を受ける側の立場に立ち、誤解を招くことの無いよう丁寧で適切な指導をすること

を徹底するとともに、職員研修等の機会を活用してお互いの指導方法を共有し、独りよがりに陥

らないようにしたいと考えています。また、保護者や外部の方々に対しても丁寧で誠実な対応を

心がけ、学校教育に理解と協力がいただけるよう、努めてまいります。 

 

３ 生徒が理解できない、意欲的に取り組めないような授業の進め方を改善してください 

高校では学習内容が高度になる一方、生徒のみなさんの理解度にもばらつきがみられる部分も

出てくるため、より丁寧な授業の進め方が求められます。そこで本校では教育目標に、「学力の向

上」を大きな柱として取り上げ、従来から少人数指導体制に加え、多様な選択科目の設定等で理

解しやすく、興味・関心をもってもらいやすいような工夫をしているところです。今後はさらに、

この３年間進めてきている学力向上職員研修等の成果を教室内で実現し、生徒一人ひとりが意欲

的・主体的に授業に取り組めるよう取り組んでまいります。 

 

４ 鳥工の魅力をもっとＰＲしてください 

各中学校へは、本校の専門高校としての特性や利点について説明会等で幾度となくお話しして

おりますが、少子化の影響や中学生の理数離れ等から、残念ながら近年の高校入試では入学者が

募集定員を下回っている状況が続いております。本年度新たに、東部地区全ての中学生に本校文

化祭への案内を行い、まずは学校へ来ていただき学校の取組を見ていただくことを企画しました。

今後もこの取組の継続と、従来から行っている中学校への文化祭出展や出前授業等の回数増加と

訪問校増加に努め、本校の魅力発信を推進してまいります。 

 

 



５ 部活動指導を積極的にお願いします 

部活指導も本校教育の柱と位置付け、学習指導との良いバランスを心がけ、学校行事や日頃の

日課時間等を決定しております。顧問については、専門性を有する教職員が限られているため、

可能な限り外部指導者を依頼し対応しております。教職員には、部活動指導の大切さを改めて確

認し、専門性の無い顧問についても練習指示のみでは無く、可能な限り活動場所で生徒の活動状

況を見守る、良き支援者となるよう努めてまいります。 

 

６ 適材適所の人員配置をお願いします 

学級担任を含めた校務分掌については、教職員の経験や適性等を考慮して決定しています。ご

指摘のとおり３年間担任の持ち上がりについては良い点もあれば、マイナス面も考えられますの

で、担任の生徒との関係性を含めたクラス運営状況等の把握に努め、担任が変わる場合には副担

任は変えないなどの配慮に努めています。ご理解いただきますとともに、今後もお気づきの点に

ついてはお教えいただけますと幸いです。 

 

７ 鳥取県中部地震における学校の避難行動について 

本校では、鳥取県中部地震発生直後の教職員による確認で被害も認められなかったため、耐震

工事が完了している校舎内が安全だと判断し、避難行動は実施せず各教室での安否確認を実施い

たしました。しかし、避難行動を実施し一カ所に全員が集まり全校で安否を確認し合い安心感を

もたせた後、今後の指示等について情報を共有すべきであったと反省しております。今後、大規

模地震の発生に際しては、避難先及び避難先までの避難経路の安全確認を迅速に行い、すばやく

避難行動に移ることが出来るよう対応してまいります。 

 

８ 鳥取県中部地震における生徒の安否確認について 

鳥取県中部地震発生時、生徒の安否確認後にまち comiメール及び本校ホームページにて「全員

無事」の情報を保護者の皆様へ発信させていただきました。また、生徒が携帯電話等を使用して

の安否確認・迎えの依頼等の保護者連絡についても認めていましたが、周知できていない部分が

あったようですので、今後は統一していきます。 

 なお、当日はＪＲが不通となっていましたが、バスは通常通り運行しており、保護者等への引

き渡しまでの必要性はないと判断しました。また、保護者へ迎えを依頼した生徒に対しては、学

校図書館を待機場所として対応させていただきました。 

 

９ 学校ホームページの行事予定の更新をお願いします 

学校ホームページ上での行事予定の更新が滞り、ご不便をおかけしました。現在は月毎の更新

を再開しておりますのでご活用ください。 

 

１０ 体育祭当日が雨天だった場合の振替は休日に設定してほしい 

多くの保護者・地域の方々にご来場いただきたく、次年度も体育祭の休日実施を計画しており

ます。雨天時への対応として別日程での実施を計画致しますが、部活動の大会日程との調整もあ

り予備日の休日設定が極めて難しい状況にあります。ご理解のほどお願い致します。 

 



１１ まち comiメールを積極的に発信してください 

まち comiメールのご利用ありがとうございます。まち comiメールは主に、緊急時の連絡とし

て活用させていただいておりますが、活用方法につきましては今後も検討を行なってまいります。

貴重なご意見をありがとうございます。 

 

１２ 資格取得に関する指導をお願いします 

全校生徒、毎年一人一資格を目標に資格取得に取り組んでおります。資格・検定については、

生徒へ広く情報を提供するために本校独自のガイドブックを作成し、各クラスに配布しています。

ホームルームや授業等を通して随時資格取得についての案内を実施し、奨励してまいります。 

 

１３ 進路志望について、先生からの適切な助言をお願いします 

生徒の進路指導については、１年次から担任を中心に行う生徒面談等の計画的実施に加え、様々

な情報や体験の機会の提供を行うものの、効果については個人差があるかもしれません。次年度

に向けて進路指導計画をさらに改善して取り組む予定にしておりますので、ご家庭でも生徒の思

いを聞き、保護者の方の体験や思いを話していただきますようよろしくお願いします。 

 

１４ 部活動のあり方について 

体育館の面積的なこともあり、一部の部活動は校外の体育館を借用する等しているのが現状で

す。また、考査前を含め考査期間中は、原則、部活動禁止となっていますが、活動が必要な場合

は届出を行い許可を得て行うことになっていますので、その手続きの徹底を図りたいと思います。

さらに顧問に専門性がない部活動のために、外部指導者による技術的指導ができる体制の充実を

考えております。 

 

１５ 体育祭や鳥工祭のあり方について 

けじめのある中にも、生徒が自主的に参加・楽しむことができる催し、また、来場された方も

楽しむことができる催しを、生徒と一緒に検討し、改善していきたいと考えております。 

 

１６ 学校をもう少しきれいに掃除してください 

「５Ｓ・あさひ」の充実・徹底をはかり、今後とも学校をあげて取り組んでまいります。 

 

１７ 交通ルールとマナーの指導をお願いします 

本校では毎年１・２年生を対象に自転車安全教室を実施し、危険運転等に関する指導を行って

いますが、残念ながらご指摘の通りルール、マナーが守れていない生徒がいます。日頃より安全

教室以外の場面でも指導に取り組み、生徒の規範意識の向上に努めてまいります。 

 

１８ 生徒の生活指導をお願いします 

社会に出て通用する考え方や行動をとれるような指導を心がけていますが、ご指摘いただきま

した通り、態度や言動が身についていない生徒がいます。学校生活と家庭生活の両輪で連携を取

りながら指導していきたいと考えておりますので引き続きご協力いただきますようお願いします。 


